

Cuarentenas diferenciadas

Señor Director:

La semana pasada se impuso una restricción de desplazamiento a los mayores de 75 años. En esta carta argumentamos que hay motivos sanitarios y económicos por los cuales las restricciones impuestas para combatir la pandemia deben considerar la edad de los afectados.

Aun cuando muchos de los parámetros que gobiernan la evolución del coronavi-

rus son inciertos, en este momento hay acuerdo en que el virus es significativamente más letal entre personas de edad avanzada. Esto se traduce en que es mucho más probable que infectados con el virus congestionen el sistema de salud mientras mayores sean sus edades. Por otro lado, la encuesta Casen 2017 muestra que la participación laboral de los mayores de 65 años es significativamente menor que la del resto de la población adulta y tienen ingresos más bajos si se restringe a aquellos que trabajan. De aquí que el impacto económico de una restricción más severa sobre los adultos mayores es menor.

Así, imponer cuarentenas diferenciadas por edad permite al gobierno focalizar sus esfuerzos en aquellos más afectados por la pandemia y las medidas para contenerla (los mismos adultos mayores). Simulaciones preliminares de modelos económico-epidemiológicos simples para Estados Unidos y Chile confirman que las cuarentenas diferenciadas por edad son una medida apropiada para proteger el sistema sanitario y la economía.

ELTON DUSHA

JUAN ESCOBAR

Instituto Milenio MIPP, UDP, Ingeniería Industrial-U. de Chile